

まちづくり ニュース



ホームページ

<https://tokiwadai.net/>

267号

2024年3月30日

常盤台の景観を守る会
常盤台まちづくり委員会

事務局 島田晴子 tel・fax 3960-3869

— 都心低空飛行問題について —

○ 裁判はいま

3月7日419号法廷で開かれた結果以下のこと
が決まりました。

・5月21日(火)13時30分より

・東京地方裁判所103号大法廷

原告側口頭弁論を30分行ないます。

羽田新飛行ルート取消訴訟が新たなフェーズで
争えるか。それとも打ち切られるかの最終弁論
です。

○ 院内レクチュアのお知らせ

日時：4月11日(木)9:30～11:30

場所：衆議院第一議員会館 1F 国際会議室

集合：同会館1Fロビー9:00～9:15（参加申
込み者には入場カードが用意されます。

院内レクとは関連する省庁に議員が説明を求める
場で、国民が問題に関して質問できたりする
良い機会です。新航路の直下にされている常盤
台住民にはぜひ利用して貰いたいと思います。

申し込み先：teikuu20190719@gmail.com

申し込み締め切り：4月7日(日)中

○ 東京飛行場管制所における 管制取り扱い機数の推移

令和3年 275549 機

令和4年 389277 機

令和5年 466121 機

こんなに増えているのに管制官は増加せず？

○ 常盤台とは何か

—見直されるまちの価値—

私たちの街は、東京都の条例によって景観
重点地区に指定され、板橋区の景観重点地区に
も指定されているのです。

この街には住民主体で作った景観ガイドライ
ンがあり、「しゃれ街協議会」という団体が1・
2丁目の建築行為の全てに協議をすることにな
っています。板橋区も景観条例に沿って建築許
可を下ろすのですが、同時にしゃれ街協議会と
の協議を促しています。

ガイドラインは自主規制でもあり、私権の侵
害と言う人達もいますが、廻りの環境や景観を
損なわない為にはある程度自己規制していかね
ばならないのは当然で、自分の土地だからとい
って勝手な建物を作る事はできないはずです。

常盤台の街並みはなんと言っても板橋区の宝
です。他の地区の人達が一度で良いから住んで
みたいと憧れるまちです。近年相続問題などが
原因で土地の細分化や集合住宅が増え、かつて
の一戸建て住宅の基本が崩れています。やむを得
ない事情ではありますができるだけ良いものは後
世に残していくのが住民の責任でしょう。

また常盤台には80年以上前の家も残っており、
閑静で余裕のある環境は区にとっても価値
があり、都市計画研究の重大な研究対象ともな
っているのです。これらは失われれば二度と戻
らない貴重な資源なのです。

従って常盤台のまちづくりとは保全型であつ
て、なりふり構わぬ利益追求の発展型ではあり
ません。景観重点地区に指定されていることを
抜きに語ることはできません。更に常盤台の景
観を守る会が裁判で勝ち得た『住民には商業地
域にも及ぶ景観利益がある』という判決もある
のです。区の「まちづくり協議会」はこれらを
充分理解していかなければなりません。

むかしばなし（39）

一 戦場での性犯罪 一

人間だれしも思い出したくないほどの嫌なこと、罪悪感を覚えることからは逃げたくなるし、記憶から消し去りたいものです。

従軍慰安婦のこともかつての日本軍の恥部として関係のある人達は忘れたり存在そのものを否定しようとしました。嫌でもそれから目を逸らさずに謝罪して済むならすべきではないかと思います。加害者側は忘れようとも被害者側は忘れるわけがありません。従軍慰安婦の存在は確かにあつたと思います。女性に対する日本人の蔑視というか価値観が未だに低いのを見ても肯けます。賃金の格差・人事の不平等・政治への不関与、等々、世界でのランクの低さがそれを証明しているではありませんか。

もつと女性蔑視が強かつた戦前の人種差別と女性差別とが重なり、戦争という異常な世界で起きた悪質な犯罪だつたと思います。

筆者の母親から聞いた話ですが、ある中国方面からの帰還兵の話では、とある村に到着した部隊は村から少女に食べ物を持って来させ、持つてくると皆でやつてしまふのだそうです。すると少女の心臓がバクバクして死んでしまうのです。親が探しに来て分りません。その話を兵隊は手柄話として語り、母は可哀想にと思いながらその場の雰囲気で非難したりは出来なかつたそうです。

ハクビシンの害について

二六六号にハクビシンの事が載っていたのでお知らせします。

一月の半ばに一階の洗面所の上で、夜遅くに足音が何度もかしたので、調べてもらつたら、ハクビシンが天井の壁の断熱材の中にいて、逃げていきました。害獣駆除の専門業者さんにワナを仕掛けてもらつて、二週間後にてんも大きなハクビシンが捕まりました。

半年前から、夜家の周りをうろついていたので、捕まつてよかったです。侵入口は床下の点検口の二〇センチ程の隙間からでした。業者さんの話では、近くで少し前に、タヌキも捕まつたそうです。

ハクビシンが何匹住んでいるのか分かりませんが、少しでも被害が減るといいですね。 M・I

確定申告とナンバーカード

情報の漏洩などの不信感からナンバーカードはまだ作つていません。確定申告にはナンバーカードのお知らせと身分証明できるものコピーリードをお求められます。以前は何も必要でなかつたのに、カードを作らない人への嫌がらせなのでしょうか。先進国では反対して撤回せたり慎重に対処しています。何か事故が起きてても自己責任にされてしまいそうなのが我が国なので…… R・T

常盤台公園のはなづくり

二度の積雪で心配でしたが、健気にパンジーもビオラも咲いてくれました。すぐ雨に変わり、雪も直ぐ溶けてしまつたので無事だったのでしょうか。

角の花壇のクリスマスローズも例年のように花をもたげていますが、大きな株が少なくなつた気がします。こぼれ種から出た花が数輪ずつ咲いているのがだんだん大きくなるのを待つつもりです。

昨年以上に酷暑の夏を迎えるという予報なので、旧図書館前の花壇はお休みにしたいと思います。私たちの人数や体力ではかなりの広さの所への水やりはムリと判断しました。昨年は殆どの苗を枯らしてしまいました。自動給水装置でもなければあの殺人的な太陽光のもとで育てたり花を期待することは不可能です。植物のない花壇はどうなるか心配でもあります。多肉植物や雑草類は元気かも知れません。

チューリップの球根購入のためのマークカード作りについて嬉しいニュースがありました。今まで夏みかんを提供して下さったAさんに代わり、Jさんがお庭の実を提供して下さることになりました。強風で落ちた実をどうか?という御電話が発端で、こちらのお願いを快く聞いて頂けました。さっそく常盤台産のマークカードを作りましたので、お買い上げを宜しくお願ひ致します。